

Por la educación de la clase trabajadora

El hombre no es meramente corpóreo; además, es inteligente. No basta pues contemplarle como a una máquina; es necesario considerarlo también como un ser dotado de inteligencia. Si los legisladores colombianos, los hombres que manejan el timón de la República se tomarán el trabajo de considerar las grandes ventajas que trae consigo para la Nación el que se generalice la instrucción de los individuos; tratarán con algún interés este asunto tan de primordial importancia. La educación de la clase trabajadora es de una necesidad inaplazable, supuesta que ella no se limita únicamente a proporcionar al individuo que lo recibe ventajas muy señaladas, sino que constituye un bien a la sociedad en general. Ella se extiende a facilitar la civilización de los pueblos; no es al tronar de las modernas máquinas como lo asegura cierto filipichín de la prensa burguesa. No es posible bien alguno que no dimane del saber, ni mal alguno que no provenga de la ignorancia.

La instrucción de la clase humilde llamada pueblo, es tino de los medios de prever las agitaciones, y desterrar el odio de los pobres contra los mismos pobres, y de hacer desaparecer los vicios que son la portada de la miseria. La instrucción susvisa nuestras costumbres, haciéndonos conocer nuestros derechos, poniéndonos de presente al mismo tiempo nuestras obligaciones.

El interés personal y las preocupaciones, desgraciadamente mal entendidos por los amos del dinero, son los únicos obstáculos que pueden oponerse a la educación de la clase trabajadora, en esta nuestra amada Colombia. Que se eduquen a los pueblos en lugar de corromperlos; y se observará que el crimen y la pobreza van disminuyendo.

Ahora bien: los trabajadores colombianos, es decir el pueblo, contribuimos a los gastos de la nación con una parte de nuestro trabajo, y hacemos para defenderla servicios personales que exigen frecuentemente el sacrificio de la vida. Y en una nación como la nuestra donde no se le proporciona a la clase desvalida la educación: ¿qué beneficio le hace y qué obligación desempeña para con ella? Los individuos que nacemos, vivimos y morimos en la medicidad y el embrutecimiento; que nos hallamos infamados desde el mo-

CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exijí siempre LA CRUZ TANTE (Cruz Roja) SAN BENJAMIN ARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.

DOMINGO B. GOMEZ

Fabricante de inodoros con diploma de honor de la Exposición de Palmira.

Instalaciones Hidráulicas
Calle 13 N° 218

mento, en que vemos la luz del día, que sufrimos una pena acerba sin haber cometido delito; los que somos obligados a tomar las armas y morir en la demanda defendiendo quizás intereses ajenos: Qué beneficio recibimos de la Patria si ésta no nos proporciona más que miserias del cuerpo y del espíritu.

Qué derecho podrá alegarnos para conducirlo hasta el sacrificio de la vida, cuando ninguna recompensa obtenemos de la sociedad? Las luces de nuestro siglo XX, a no dudarlo, eminentemente progresivo, y con el año de 1925 que pudieramos decir los heredados de la tierra; tú has traído para nosotros una luz más clara y brillante que para el resto de los mortales, haciéndonos vislumbrar a los trabajadores y oprimidos de Colombia, que no está lejos el día en que el significado que le corresponde, y que las quejas expresadas no sean desatendidas; pues los lamentos de los pueblos no se apagan ni con la distancia ni con el tiempo, los cuales al estallar en el espacio, desgarran las entrañas de los que cada uno soportamos en Colombia la fatal herencia de la tiranía y el dolor.

Las Cafas, septiembre 4 de 1925

SALVADOR RODRIGUEZ

(Viene del No. anterior)

y 15 años que lleva trabajados aquí, no son propiamente un proceso criminal para que me coloquen al nivel de los peones que de primera vez llegara los rieles. Este miserio jornal que ganó es muy frecuentemente recortado con las injustas multas que me toca pagar al ingeniero, quien se lleva de calle la verdad para hacer cañas donde no existen y robar multas que son muchas veces mayores al salario.

Es preciso que la Gerencia se de cuenta de estos abusos cometidos por los empleados, por que no parece honesto que se dé un pago tan miserable a un obrero que se trae con engaño de donde él tiene a lo menos un poco de consideraciones, para ponerlo aquí a las reales órdenes de un inflado capataz. Nosotros apelamos muy respetuosamente al señor encargado de la Gerencia, para que no se rebaje en calidad y en salario a los antiguos y buenos servidores de la Empresa, pues no leja de ser un gran pecado de supremo injusticia, que un trabajador honrado y valeroso para la faena, sea rebajado en lugar de ser ascendido. Parece que lo legal fuere lo contrario, es decir que los buenos y antiguos servidores, fueran estimulados, porque de lo contrario, sería preferible ser malo, perezoso, intrigante y canalla.

DULCRIMA
ES LA BEBIDA
lo demás es...literatura

LA IMPRENTA DE
"LA HUMANIDAD"

SE ENCARGA DE EJECUTAR VOLANTES, PROGRAMAS,
TIMBRES, TIQUETES, FOLLETOS, INTARJETAS.

A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE LA PLAZA. SE GARANTIZA RAPIDEZ Y CUMPLIMIENTO.